
議会運営委員会協議結果  

 

日時：平成３０年２月１６日（金） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１１時３０分 

場所：委員会室 

 

１．平成３０年第１回半田市議会定例会について 

（１）会期中の日程について 

平成３０年２月２０日（火）～３月２３日（金）  ３２日間 

【小野田靖局長】会期は１２月１３日の議運で承認済のとおり、２月２０日（火）から３月２３日

（金）の３２日間で開催し、初日の開会は、午後１時からとしたい。 

また、一般質問８名となり、３月２日（金）午後が１名で終了するため、５日（月） 

に開催予定の議運を２日（金）に繰り上げ開催としたい。 

【沢田清委員長】以上のとおりとしてよろしいですか。 

了承 

 

（２）各派代表質問について 

通告締切      ２月２０日（火）午後 ３時００分 

ヒアリング期限   ２月２１日（水）午後 ５時００分 

質問順序      ２月２８日（水） 

午前９時３０分～ 

午後１時００分～ 

【小野田靖局長】質問は１時間程度とし、１回目は質問席、再質問は自席で行うことになっていま 

す。また、質問順は抽選により決定しています。 

【沢田清委員長】代表質問を行うか、各会派の意思を確認します。 

【渡辺昭司委員】創造みらい半田は行います。 

【山本半治委員】公明党も行います。 

【小出義一委員】志民ネットも行います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は行いません。 

【沢田清委員長】創造みらい半田、公明党、志民ネットの３会派は行い、日本維新の会・無所属連 

合は行わない。通告締切、ヒアリング期限は記載のとおりとする。 

質問順は、休憩を取り抽選により決めます。 

了承 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【沢田清委員長】抽選の結果、１番：公明党、２番：創造みらい半田、３番：志民ネットとし、質 

問時間にもよりますが、午前中に３会派行う予定とする。 

また、通告の受付開始は、本日の議会運営委員会終了後とし、受付締切りは２月 

２０日（火）午後３時とする。 

ヒアリング期限は、２月２１日（水）午後５時とし、日時、場所は事務局担当者 

と調整することとする。 

了承 

 

（３）市政に関する一般質問について 

日  程 午     前 午     後 

３月 １日（木） ２名（鈴木幸・山本佳） ３名（嶋崎・鈴木好・加藤） 

   ２日（金） ２名（中川・中村） １名（竹内） 



【沢田清委員長】一般質問通告者は８名となったので、日程は２日間とする。 

質問内容等の修正は、本日（２月１６日）午後５時までに議長へ申し出ることと 

し、補足映像は、質問前日の正午までに提出してください。 

了承 

 

（４）付議事件及び委員会付託について 

【沢田清委員長】付議事件については担当常任委員会に付託します。 

２月２７日（月）本会議後に行う補正予算の委員会審査は、３委員会の同時開催 

とし、本会議終了後に開催する。 

開催場所は、総務委員会を委員会室、文教厚生委員会を全員協議会室、建設産業 

委員会を議会会議室で行う。 

 了承 

（５）討論の通告締切について 

討論通告締切（補正予算他）  月   日（  ） 午前・後   時   分 

（当初予算他）  月   日（  ） 午前・後   時   分 

【久世孝宏議長】 討論通告締切は、先例によると議会運営委員会の２日前の午後５時としているが、 

昨年３月定例会では議会運営委員会の開催時刻１時間前とした。討論の通告期間 

はぎりぎりまで持っていたいとする反面、議長事務局サイドとしては、討論があ 

るのかどうか早く確認したいというのがある中で、３月議会に関しては、議事運 

営上、補正予算に関する締切は議運開催日の前日午後５時に、当初予算に関する 

締切は建設産業委員会が前日午後５時までに終わらない可能性があるので、委員 

会終了１時間後としたいと思いますので議論していただきたい。ゆくゆくは先例 

で定めることも視野に入れた提案です。 

【石川英之委員】委員会終了１時間後だと、例えば午後５時に委員会が終わったとすると、午後６ 

時まで職員は残っていなければならないので、通告するかしないかは委員会が終 

われば判断できると思うので、委員会終了１０分後でもいいと思う。 

【中川健一委員】総括の質疑が終わってすぐは厳しいのではないか。１日ずれてくれればいいと思 

う。 

【沢田清委員長】討論の通告締切について、補正予算に関する締切は３月１日（木）午後５時、当 

初予算に関する締切は３月２０日（火）午前９時とする。 

了承 

 

（６）議員派遣について 

【小野田靖局長】副議長が東海市議会議長会に出席するため派遣するものです。 

了承 

 

２．陳情について 

  平成２９年 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１４ 
障がい児・者の生きる基礎となる「暮らしの場」の早急な整

備を求める陳情書 
議会運営委員会 

  

 

 

 

 



 平成３０年 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

１ 
自治体病院の経営の安定化を図るため「控除対象外消費税の

解消を求める意見書」の提出を求める陳情書 

議長預り 

（郵送） 

【沢田清委員長】平成３０年陳情番号１は郵送のため議長預かりとする。 

平成２９年陳情番号１４については、会派に持ち帰り協議いただき、３月２０日 

（火）の議会運営委員会で結論を出すこととする。 

了承 

 

３．予算説明会について 

【沢田清委員長】２月２０日（火）午前９時３０分より全員協議会室で行う。企画部から順番に説 

明があり、概ね午前１１時４０分には終了する予定です。 

了承 

 

４．その他 

（１）１２月定例会の討論について 

【山本佳代子委員】１２月議会の反対討論の内容について、一部誤りがありましたので、発言の訂 

正を行いたいと思います。 

【沢田清委員長】３月定例会の冒頭で、山本佳代子議員から発言があることを承知してください。 

         了承 

 

（２）議会運営委員会の開催について 

３月 ２日（金） 本会議終了後   委員会室：（補正予算の審査結果等） 

３月２０日（火） 午後１時３０分  委員会室：（新年度予算の審査結果等） 

  

（３）全員協議会の開催について 

２月１６日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

２月２１日（水）午前９時３０分 全員協議会室 

３月２０日（火）午後３時００分 全員協議会室 

【沢田清委員長】議会運営委員会、全員協議会の開催については以上のとおり。また、本日開催 

の全員協議会には、議案書、予算書及び予算の概要を持参すること。 

了承 

 

（４）議員総会の開催について 

２月２１日（水）全協終了後 全員協議会室 

・市民が必要とし、持続可能な市営墓地のあり方について 

・災害発生時の初動対応と震災からの復興状況について 

・在宅医療・介護連携の推進について 

～地域包括ケアシステムの構築に向けて～ 

・安全で美味しい学校給食を実現する運営管理システムの調査研究 

・地方公共団体における民間人材の活用について 

・市民が読みたくなる「半田市議会だより」づくりの研究 

【小野田靖局長】２月２１日（水）全員協議会後に議員総会を開催し、政務活動費視察研修報告を 

行います。 

了承 

 



（５）議会と退職職員との懇親会 

 ３月２３日（金）午後６時００分～ （受付開始） 

アイプラザ 小ホール 

【小野田靖局長】出欠席および会費５，０００円を３月２日（金）までに会派で取りまとめ事務局 

へ報告してください。 

了承 

 

（６）議会運営委員会行政視察について 

日 程：平成３０年３月２８日（水）・２９日（木） 

視察先：大阪府八尾市、滋賀県彦根市 

テーマ：大規模地震発生時における市議会の対応（議会ＢＣＰ）（八尾市） 

    議会改革の取り組みについて（彦根市） 

【沢田清委員長】記載の日程、視察先、テーマで視察を行う。また、主な質問事項を委員長、副委 

員長で作成したので視察先に送付する。追加事項があれば、委員長又は課長に連 

絡すること。 

了承 

 

（７）議会報告会 

   ４月５日（木）午後７時～  アイプラザ半田 研修室 

【沢田清委員長】記載の日程で広報広聴委員会を中心に行う。 

         了承 

 

（８）自治法改正に伴う議会選出監査委員について 

【久世孝宏議長】当局としては現状のままでという考えで、これに対する答えをしなければならな 

いというものではないが、５月に改選がありますので、議会としてはどうするか、 

議会運営委員会で議論していただきたい。 

【沢田清委員長】会派に持ち帰り協議いただき、３月２０日（火）の議会運営委員会で結論を出す 

こととする。 

了承 

 

（９）半田市保育園等のあり方研究会について 

【久世孝宏議長】保育園あり方研究会に議会からも議会代表として１名入ってくれないかという申 

し入れがありました。通常、何か方針を決る審議会等には原則入らない流れがあ 

りましたが、今回お諮りするのは、あり方研究会が方針を決めるものではなく、 

広く色々な立場の人から意見を聞く場ということなので、入るか入らないか、入 

るとしたらどの様に入るか、議会運営委員会で議論していただきたい。 

【中川健一委員】コミュニティ施設特別委員会で公共施設の統廃合を議論している。この研究会は 

統廃合も絡んでくると思いますが、どういう位置付けになるのか、統廃合の事は 

やらないのですか。 

【久世孝宏議長】統廃合をやるかやらないか、そこまで言及するかは確認しておきますが、やると 

思います。 

【沢田清委員長】会派に持ち帰り協議いただき、３月２０日（火）の議会運営委員会で結論を出す 

こととする。 

了承 

 

（１０）ＩＣカードの確認および駐車券について 

【小野田靖局長】３月２３日（金）までにＩＣカードを事務局へ提示してください。また、駐車券 

は年度で切り替えるため、事務局で交換してください。 

了承 



 

（１１）その他 


